

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Ptas.	Cts.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	
Número suelto			5 cts.
Id. atrasado			10

HORAS DE DESTAQUE
 REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada a las once de la noche.
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana a las diez de la noche.
 Teléfono núm. 27
 Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

Ayer una caballería atropelló a una joven en el camino que conduce a la Vileta, derribándola al suelo.

Con la caída se produjo una herida en la cabeza y varias contusiones en la espalda.

Recogida y auxiliada por los que iban en el vehículo fué conducida a Palma y curada en el dispensario de la Cruz Roja.

Leemos que en la noche del día 29 del pasado Mayo, fué vilmente asesinado en Bona, el señor Pujó padre de los señores Hermanos Pujó de esta plaza.

Dicho señor que desempeñaba el cargo de gerente de los dominios de la sucesión Coll, regresaba a las siete de la noche de L'Qued Zico a Bona, y se supone que en el camino fué agredido a traición disparándole tres tiros que le produjeron otras tantas heridas de las cuales dos eran mortales de necesidad.

Su cadáver fué encontrado en el mismo carruaje que guiaba el señor Pujó al ser agredido.

Se supone que no fue la idea del robo la que indujo a los criminales a cometer el delito, sino a venganzas de los indígenas por haber arrendado los terrenos del dominio Coll a europeos.

Reciban sus hijos la expresión de nuestro pésame.

Entre los pasajeros embarcados en el vapor *Miramar*, que salió ayer tarde para Barcelona, figuraban don Francisco Baquera, don Gervasio Beucaron, don Raimundo Fortuñ, don Mateo Zaforteza, don Pedro Salom, don Luis y don Bartolomé Ballester, don Antonio Tur, don Miguel Moragues, don Miguel Oleo, don Salvador Galmes, don Pedro Alcover, don Manuel Soday, don Guillermo Palmer, don Nicolás Marcel, don Juan García, don Felipe Villalonga, don Jorge Ankerman, don Domingo Pons, don Juan Billon y don Enrique Cormensana.

Esta tarde a las seis tendrá efecto en la plaza de Toros el meetin organizado por la Federación de Sociedades Obreras que ya anunciamos, para protestar del proyecto arancelario en lo que se refiere y ciertos artículos alimenticios y a las primeras materias de la industria de calzado.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer a disposición del señor Juez competente a un joven que la noche anterior intentó agredir a otro con un cuchillo en la calle de la Unión.

Anoche a casa de las siete fué curado en la casa de socorro un muchacho que presentaba una herida en la frente, clectos de una caída en su propio domicilio.

La policía está practicando pequizas para descenbrir el paradero de un joven que se ha fugado del hogar paterno.

Durante el día de ayer fueron muchas las familias que fueron a pasar el día en sus casas de recreo.

Por la tarde los paseos se vieron bastante animados y en particular el del Borne en que lo estuvo hasta las diez de la noche.

En el vapor *Isleña* llegado ayer procedente de Valencia con escla en Ibiza llegaron don José Canicela, don Antonio Planas, don Antonio Rodríguez, don Miguel Rebell, don Miguel Martorell, don Antonio Ferragut, don Miguel Coll don José Malagrava, don Antonio Raméu, don Santiago Cortés, don Antonio Alorda, don Ramón Clemené, don Teodoro Simón y don José Ramos.

Ausente el Cónsul de Francia M. Audibert se ha encargado interinamente del Consulado el Canciller M. de Simoni.

Entre el pasaje llegado anteyer de Barcelona figuraba el médico don Cayetano Aguiló, que regresa de asistir a algunas operaciones efectuadas por el Dr. Caruena.

De las islas
Inca

Ayer a las 7 de la mañana, la música municipal y banda de cornetas y tambores del Regimiento, recorrieron las principales calles de la población al toque de diana, animando al vecindario.

A las once se cantó solemne «Te Deum» en el templo Parroquial, con asistencia de las autoridades civiles y militares de la localidad.

Además del reparto de limosnas a los pobres en la casa Consistorial, se dió un suculento rancho a los presos.

De 5 a 7 de la tarde, amenizó la fiesta sobre lujoso catafalco situado en la plaza Mayor, la banda municipal.

Variados fuegos de artificio dieron algunas horas de agradable distracción al público.

Esta mañana por segunda vez, los alegres toques de la diana, han animado a estos vecinos.

Por la tarde, el elemento militar ha proporcionado al público varias horas de agradable expansión, con la variedad de cucañas, y suelta de aerostáticos de formas diferentes.

A las 8 de la noche hemos tenido segunda retreta militar, que ha recorrido las principales calles.

Lo más nuevo de la fiesta ha sido la traca de mil metros, que por vez primera se ha disparado en esta ciudad, la que por tal motivo era seguida de inmenso público para presenciar la quema total hasta los truenos gordos.

La animación ha sido mucha, sin que á pesar de ello haya ocurrido el menor incidente, y el público ha quedado satisfecho de la ejecución de los festejos realizados.

He aquí el programa que la Comisión nos ha facilitado para la fiesta callejera que ha de celebrarse en esta ciudad en honor á San Antonio de Pádua.

Día 10 á las cinco de la tarde colocación de banderas amenizando el acto la banda municipal que dirige don Onofre Martorell.

Día 16 á las ocho de la noche solemnes completas en la Iglesia del ex-convento de San Francisco, y á la salida baile al estilo del país.

Día 17 á las seis de la mañana, diapa por la citada banda musical y á continuación, mediante sorteo, reparto de carnes, panes y ensaimadas.

A las nueve y media de la mañana oficio con sermón en la citada iglesia.

A las cuatro de la tarde carreras para niños de ambos sexos en el recinto de una de las calles comprendidas en la fiesta.

A las cinco otra vez baile con gaitas y tamboriles.

A las ocho de la noche la banda musical de Selva ejecutará escogidas piezas.

A las nueve, en cuatro distintos catafalcos, las dos bandas amenarán la fiesta, y durante los intermedios se soltarán bonitos fuegos artificiales.

La Comisión, con excepción de los individuos que la componen, señala tres premios á los asociados que mejor adornadas tengan sus fachadas, consistentes el 1.º en 750 pesetas, el 2.º en 5 pesetas y el 3.º en 250 pesetas.—C.

2 Junio 1901.

Del Ejército

—Ha sido ascendido á comandante, el capitán de la comandancia de Artillería de Mallorca, don Manuel Alemany Catura.

Ascendiendo á lo solicitado, por el primer teniente de la comandancia de Artillería de Menorca, don Pedro Aragón Lenares, se le ha concedido el abono de los cinco meses que estuvo en Baleares con una batería de 11.º seguimiento montado, para extinguir los dos años de obligatoria permanencia en ellas.

—Ha sido concedido el ingreso el cuerpo de Carabineros, con destino á la comandancia de Algeciras, al cabo de Infantería de Inca, Juan Cervera Oliver.

Vacantes: Aprobada la creación de una plaza de practicante civil, para la farmacia del hospital militar de Granada, se anuncia a los efectos que previenen las reales ordenes del caso, verificándose los exámenes en la capital de la Región el día 10 de Julio próximo.

Una gira campestre

En el predio «Els Calderers».—La «Caja Rural» de San Juan.

Invitados por el inteligente agrónomo don Pedro J. Gili, asistieron ayer á la anunciada gira campestre á San Juan, con objeto de visitar el predio «Els Calderers» y la «Caja Rural» de dicho pueblo.

A las nueve de la mañana se partió en un tren especial, embarcando como invitados oficiales el señor Gobernador interino señor Domenge, el Alcalde de Palma señor Calvet y varios señores concejales, el Presidente de la Diputación señor Alcover y varios señores Diputados, el Capitán general interino señor Perez Clemente, el canónigo don Matías Company, en representación del señor Obispo, el Comandante de Marina señor Pidal, el Delegado de Hacienda señor Semir, el Presidente de la Audiencia señor Astudillo, el Administrador de Correos señor Fajarnés, y otros invitados, que no citamos por ser numerosos.

Como representantes de la prensa de Palma asistieron un representante del *Diario de Mallorca* y otro de *LA ALMUDAINA*.

Iban también algunos otros señores que se habían adherido á la fiesta.

La banda del Regimiento Infantería embarcó también para animar la fiesta.

En San Juan

El tren se había detenido en pocas estaciones, llegándose á las diez y media á la estación de San Juan, que dista del pueblo una media hora. Los invitados eran un centenar y al bajar del tren tuvieron que alabar los viajeros el primer acuerdo de la organización: de quin ce á veinte carruajes de alquiler habían sido llamados de Palma para atender á este suplemento de viaje; además había gran número de carretones.

En larga y pintoresca caravana se hizo el camino, legándose al pueblo, cuyo vecindario en actitud de regocijo recibió á los invitados. Los coches atrave-

saron la vía principal, que estaba adornada en toda su longitud por el verdor de las ramas de pino, y en cuya entrada, como en su salida, se habían levantado arcos de mirto con banderas é inscripciones.

El programa era visitar primero el predio ya citado, así es que no se detuvo la comitiva en el pueblo á la ida.

Al salir de la población se divisaba ya el predio, al que se llegó en breve.

Visitando el terreno

Pié á tierra, los expedicionarios guiados por el señor Gili y el colono del predio *Els Calderers* don Antonio Oliver emprendieron la visita de unos campos, admirando la lozanía de los sembrados, de gruesa espiga, plantas obtenidas de un suelo ingrato gracias al empleo de los abonos.

Al pié mismo del monte, lamiendo los lentricos y los pinos en terreno estéril, con abonos se ha logrado tener una abundante cosecha de arveja, utilísima como forraje.

También se vió comprobada la importancia de las labores profundas, en terrenos sembrados antes de vid. Las semillas caídas en los trozos de labor profunda daban unos tallos más gruesos y de mayor espiga que en el trozo donde las labores anteriores habían sido más superficiales.

Se trasquiló una oveja con la trasquiladora automática, operación que fué presenciada con curiosidad por los expedicionarios.

Se vió funcionar una aventadora y una cribadora, artefactos cuya labor fué muy elogiada.

Pasóse después por las cuadrás levantadas á la moderna con vagonetas centrales para el repartimiento de alimentos, una cortadora de forrajes funcionando también vecina á los pesebes facilitando la labor de la manutención del ganado, seguramente una sola de las cuadrás da cabida para más de 100 cabezas de ganado mayor.

La comida

Era esperada por los invitados pues el largo viaje y la visita por los terrenos del predio habían abierto el apetito, así es que los comensales no se hicieron esperar siendo dirigidos á una espaciosa sala destinada á granero.

A lo largo de la misma habían colocadas tres mesas unidas en su parte superior por otra transversal destinada á la presidencia.

En las primeras tomaron asiento los comensales.

Las autoridades pasaron á las habitaciones particulares de la propietaria doña Margarita Veri con la que comieron.

Sirvió la comida el dueño del Restaurant Lirico y para él fueron los aplausos de los comensales.

Durante la misma reinó la mayor animación entre los comensales.

Al propio tiempo en largar mesas colocadas en la planta baja se sirvió la comida á la gente de la casa é invitados del pueblo de San Juan que suelen intervenir en los trabajos agrícolas del predio.

Para todos hubo en aquella casa lo que pone de relieve el carácter emprendedor y caritativo de la respetable señorita de Veri.

Terminada la comida recibieron los invitados la visita de dicha señora siendo recibida con una nutrida salva de aplausos.

Los brindis

El señor Gili hizo la presentación de todos dando lectura á un discurso que publicaremos íntegro en el número de mañana.

El escrito del señor Gili fué objeto de grandes aplausos.

El teniente coronel señor Nouvillas tomó la palabra para agradecer á la dueña de la casa las atenciones recibidas, y en hermosa figura pintó lo perdurable del reconocimiento de los asistentes hacia la distinguida señora que tantos desvelos demostraba por la agricultura.

Hablaron otros señores que terminaron sus discursos con vivas á San Juan, á la señora Veri, al señor Gili, y á la agricultura.

Desfile del pueblo

Dedicado como estaba la fiesta á SS. MM. el pueblo de San Juan quiso tributar á los Reyes un acto de respeto y protesta á la vez contra el atentado cometido el día 31 de Mayo.

Con tal motivo se organizó una manifestación en la que el pueblo en masa, pues al predio *Els Calderers* se trasladó por la tarde, desfiló ante las autoridades al propio tiempo que la Banda del Regimiento de infantería tocaba alegres piezas.

Entre los manifestantes figuraban los niños de las escuelas, en número de un centenar, precedidos de la bandera española y dirigidos por sus respectivos profesores.

El señor Capitán general dió vivas al Rey á la Reina y al pueblo de San Juan, las cuales fueron coreados por el público en masa.

Más tarde y mientras los expedicionarios presenciaban la practica de labores, los campos nos organizaron un baile que estuvo amenizado por la banda militar.

A las cuatro y media se organizó la marcha hacia el pueblo de San Juan, y era de ver como los campesinos busca-

ban los senderos para llegar antes que la comitiva á fin de no perder detalle de la fiesta.

La fiesta del árbol

En el patio de la casa de *Els Calderers* se procedió por los muchachos de la escuela pública á la plantación de un árbol, inauguración en San Juan, y también en Mallorca de la fiesta del árbol.

A los acordes de la Marcha Real se plantó el árbol; un sauce dorado, á presencia de los individuos del pueblo que cupieron en el patio y de las autoridades.

Los muchachos cantaron una canción patriótica y después, la tierna canción mallorquina: *L'estrella de sauba*.

Plantado el árbol el Chante de la Catedral M. I. señor don Matías Company, en representación del Ilmo. señor Obispo, pues este no pudo asistir á la fiesta á causa de sentirse indispuesto, improvisó un sentido y conmovedor discurso dirigido á las autoridades, á los pobres, y á los niños, recordando á las primeras que deben cuidar al pueblo cariñosamente, pues así el árbol corresponderá con sus sanos frutos, á los padres para que no descuiden la educación de los hijos, enderezándoles por el camino del bien y de la virtud, y á los pequeños para que miren con cariño los árboles, pues en su prospero desarrollo está el bienestar de la nación.

Terminó dando vivas á Mallorca á San Juan y á los organizadores.

Prácticas de instrumentos

Trasladados á unos campos en reposo tres parejas de bestias robustas, musculosas, arrastraron tres clases de arados, para labores profundas y extenso removido de la tierra.

Se hicieron también funcionar: una repartidora de abonos, una sembradora y unos rastrillos. Los expedicionarios siguieron con verdadero interés tales prácticas agrícolas reconociendo lo mucho que para los modernos cultivos han trabajado los señores Gili y Oliver, colono de *Els Calderers*.

En la Caja Rural

Recorrido el corto trecho que separa *Els Calderers* del poblado de San Juan, los expedicionarios hicieron alto ante el edificio de la *Caja Rural* cuyo portal había sido ingeniosamente decorado con productos agrícolas é instrumentos de labor.

En el local fueron obsequiados con un espléndido lunch y con unos ramilletes por dos lucidas muchachas vistiendo sus mejores galas.

El Gobernador civil interino señor Domenge tomó la palabra agradeciendo las atenciones tenidas á los expedicionarios por el pueblo de San Juan y prometiendo que al llegar á Palma telegrafiará al gobierno el progreso agrícola que habían descubierto en San Juan y el acto de protesta contra el atentado y de felicitación á los Reyes, que había realizado el pueblo ante las Autoridades.

El director de la sucursal del Banco de España, señor Gimenez, pronunció un apropiado é interesante discurso alusivo al funcionamiento de las cajas rurales y al papel benéfico que se les está encomendado, tanto por lo que respecta la usura como al implantamiento de los adelantos agrícolas.

El delegado de Hacienda señor Semir después de hablar del deseo del Gobierno de favorecer la Agricultura dió noticia al presidente de la Caja Rural de haber dispensado el gobierno ciertos privilegios á dicha entidad agrícola.

El presidente de la Diputación señor Alcover ofrecióse á trabajar para que el espíritu agrícola moderno que alienta en San Juan se extienda por Mallorca.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

El regreso

Salieron á la calle, y todo el trayecto estaba ocupado por el pueblo de San Juan, cuyos moradores atentos y solícitos se alarmaron para hacer grata á los expedicionarios su estancia en el pueblo.

A la estación bajaron muchos vecinos y al partir el tren los expedicionarios dieron vivas á San Juan que eran calurosamente aplaudidos.

Todos marcharon en extremo satisfechos de haber encontrado un pueblo que se ha colocado en verdadera relación con los modernos cultivos, y aun que sencillos campesinos practicaron la hospitalidad y la cortesía como el más consumado maestro.

EL LORO

Semanario festivo

Se ha puesto á la venta el número 8, correspondiente á esta semana en la librería de Amengual y Muntaner y en la *Caja Anunciadora*, al precio de diez pesetas de peseta.

El ilustre Bagvijo decía: En las enfermedades de los niños siempre se ha de recelar la existencia de lombrices. Numerosos niños deben su salud y hasta la vida al JARABE VERMIFUGO, de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma

JOSÉ SEBURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Notas del Mar

Procedente de Newcastle entró ayer mañana el vapor inglés *Opal*, con cargamento de carbón mineral destinado á la compañía Alumbardo por Gas.

—A las cinco y media de la mañana de ayer llegó el vapor correo *Isleña* procedente de Valencia con escla en Ibiza con la correspondencia, pasaje y carga.

—El laud *Internacional*, amarró a las cinco de la tarde, procedente de Alcedia con lastre.

—A la hora de itinerario, salió para Barcelona, el vapor *Miramar*, llevándose la valija, carga y un buen número de pasajeros.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Catedral en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis, a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde los actos Corales y terminados se hará la reserva de S. D. M. precedida de procesión.

Empiezan en La Piedad dedicadas a San Antonio de Viana: Exposición a las seis y media turno de misas hasta las once y med a, la última con meditación; por la tarde a las seis y media se rezará la Corona de la Virgen, meditación estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia a Nuestra Señora de la Piedad.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Continuan en la Piedad dedicadas á S. Antonio de Padua: Exposición a las seis y media, turno de misas hasta las once y media, la última con meditación; por la tarde a las seis y media se rezará la Corona de la Virgen, meditación, y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Sta. Cruz a Ntra. Sra. del Buen Camino.

Parrocial

Hoy.—Santos Bonifacio, Pacifico y Doroteo, obispos.—I. P.

B. P. en el Carmen
Mañana.—San Roberto y santa Candida.
Témpora.—Ayuno.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Complot anarquista

Madrid 4 á las 11'16

Paris.—Noticias recibidas de Londres insisten en la existencia de un complot anarquista fraguado contra soberanos y jefes de Estado, suponiéndose relacionado con el atentado cometido contra los Reyes de España.

Medidas internacionales contra el anarquismo.

Madrid 4 á las 12

New-York.—El Gobierno americano intenta proponer á los gobiernos de Europa la adopción de energías y eficaces medidas internacionales para combatir en todos terrenos el anarquismo en acción, en vista del último atentado contra los Reyes de España.

La autopsia del cadáver de Morral.—Identificación del cadáver.—No hay cómplices.

Madrid 4 á las 14'45

Hoy se ha verificado la autopsia y estudio antropológico de cadáver de Morral, conocido como autor material del atentado contra los Reyes.

Asistieron á dicho acto dos vecinos de Sabadell quienes identificaron el cadáver.

Se ha recibido también el retrato de Morral, llegado de Barcelona.

En los centros oficiales se dió que del resultado de las diligencias practicadas hasta el presente, no aparecen indicios de que Morral tuviese cómplices responsables de dicho atentado á menos que el crimen sea resultado de un complot fraguado por anarquistas con anterioridad á la boda de SS. MM.

La revista militar en Carabanchel.

Madrid 4 á las 14'45
14'50

Se ha verificado la revista militar en el campamento de Carabanchel.

Hacia un sol canicular, acudiendo un gantío inmenso. Las tribunas al efecto dispuestas estaban atestadas.

A la hora señalada salió de Palacio S. M. el Rey á caballo acompañado del ministro de la guerra, el personal del cuarto militar y el cuartel general del general Luque.

El resto del cuartel real esperaba á S. M. en el campamento.

Concurrieron también á caballo los infantes y príncipes y la reina Victoria en carruaje acompañada de la Familia Real.

Al llegar SS. MM. á la tribuna que ocuparon en el campamento, fueron aclamadas con delirio.

La revista ha resultado brillantísima, como igualmente el desfile de tropas que fueron aclamadas con verdadero entusiasmo.

La compañía de moros de Gouta, que formaban parte de la Embajada del Sultán de Marruecos, fueron ovacionados al presentarse al campamento.

Ocurrieron algunos incidentes naturales en días de asfixiante calor y nubes de polvo que se levantaban durante el desfile, sin consecuencias dignas de mención.

Terminada la revista y al emprender SS. MM. su regreso á Madrid fueron objeto de nuevas é incasantes ovaciones.

Visitando Aranjuez.—Despedida de los príncipes extranjeros.

Madrid 4 á las 15'45

El príncipe de Portugal ha visitado el Real Sitio de Aranjuez mostrándose complacido de dicha visita.

Mañana por la noche después de terminada la retreta militar se despedirán de la Familia Real los príncipes extranjeros que vinieron á la Corte para asistir á la boda regia.

El mensaje de los españoles residentes en la Argentina.

Madrid 4 á las 17

Vigo.—El señor Echegaray, representante de la Argentina, ha marchado á Madrid siendo portador del mensaje que los españoles residentes en aquella república dirigen á SS. MM. en súplica del establecimiento de los correos rápidos entre España y la Argentina.

Entierro de la Duquesa de Almodóvar del Rio.

Madrid 4 á las 18'15

El entierro de la esposa del ministro de Estado, señor duque de Almodóvar del Rio ha sido suntuoso, asistiendo representantes de la Familia Real, del Gobierno y de la familia de la finada.

El concurso fué numeroso y distinguido, viéndose á muchos diplomáticos y políticos.

La nobleza catalana recibida por la Reina Cristina. Próximo Consejo.

Madrid 4 á las 19'45

S. M. la Reina doña María Cristina recibirá mañana en audiencia á la nobleza catalana.

El acto premete resultar brillante.

El jueves ó el viernes los ministros se reunirán en Consejo.

Se da por seguro que después se planteará la cuestión política.

El desfile ante Palacio.—Visita al Escorial.

Madrid 4 á las 18

Han desfilado ante el Palacio Real los alumnos de las academias militares.

Don Alfonso y la Reina Victoria presenciaron el desfile desde el balcón de su dormi-

DON PEDRO RAMIS MORRO

Comandante graduado, capitán de infantería retirado, caballero de la Real y Militar orden de San Hermenegildo y condecorado con varias cruces por mérito de guerra.

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermana, sobrinos y sobrinas y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy á la una y media de esta tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al turno de misas que se dirán mañana de 6 á 10 de la misma en la iglesia parroquial de San Miguel.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: San Miguel, 121, 2.º

COMPANIA FRANCESA DEL GRAMOPHONE

Unica Representación para Mallorca e Ibiza Plaza Constitución, núm. 33.—Palma Novedades recibidas: Discos cantados por la célebre triple ADELINA PATTI

Soberbios aparatos, de nuevo modelo. Discos de todos géneros, admirablemente impresionados. Aparatos desde 50 pesetas.

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el martes próximo día 5 de Junio, el reputado ortopedista de Barcelona Don Lnis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Esta plenasente demostración que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, por nadie; absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Hombres, mujeres y niños deben usarlos.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopedicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. Fajas ventrales de grandes resultados.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el martes día 5 de Junio en la Fonda del Vapor, Calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión 13.

torio, y la reina Cristina desde el balcón de su habitación.

El rey vestía de americana y la reina Victoria vestido azul y blusa blanca con sombrero de ala ancha contorneado de rosas.

El numeroso público que presenciaba el desfile aclamó con delirio á SS. MM.

Mañana irán al Real Sitio del Escorial los archiduques de Austria.

La autopsia al cadáver del anarquista Morral. —Dictamen médico.

Madrid 4 á las 22 Los médicos forenses han practicado la autopsia al cadáver del anarquista Morral. La operación ha durado seis horas, pues dichos facultativos le han examinado minuciosamente.

Segun su dictamen, presentaba una herida en la parte derecha del esternon.

La bala siguió la dirección del amóplato, junto á la tercera vertebra dorsal, atravesándole el pulmón y rompiéndole los grandes vasos.

La gran emorragia que sobrevino hizo que quedara exa-gue.

Es inexacto que tuviera quemaduras en ambas manos, únicamente en la mano derecha presentaba una pequeña herida, que data desde hace mucho tiempo.

Afirman los facultativos que tenía el cerebro perfectamente organizado y desarrollado.

Detención de un sospechoso.

Madrid 4 á las 22:30 En un pueblo cercano á Madrid ha sido detenido un individuo que ha dicho llamarse Andrés Gonzalez Solana, de 26 años de edad, natural de Sevilla y residente en Barcelona desde hace seis años.

Ha declarado que su oficio es impresor, pero que hace mucho tiempo que carece de trabajo.

Desde el Gobierno Civil ha sido conducido al Juzgado, pues en sus declaraciones no ha explicado como ha hecho el viaje ni el objeto del mismo.

El detenido protesta de su inocencia.

Descarrilamiento. — Muertos y heridos. — Japoneses encerrados.

Madrid 4 á las 23:30 Un despacho de Newengland

da cuenta de haber descarrilado un tranvía eléctrico, resultando once muertos y veinteheridos.

Se halla enferma de algun cuidado la Emperatriz de China.

Londres.—En una fortaleza de Wladivostok, continúan encerrados quince soldados japoneses que dejaron los rusos.

En el Colegio de Abogados. —Elección de cargos.

Madrid 4 á las 23:45 En el Colegio de Abogados ha tenido efecto la votación para la elección de los diputados tercero y quinto y para la de Tesorero.

Han resultado elegidos para el primer puesto don Luis Silveira, para el segundo el señor Castillejo y para el tercero el señor Macuso.

Han sido felicitados. La huelga de los mecánicos. —Telegramas de felicitación.

Madrid 4 á las 23:50 Mañana se reunirán los huelguistas mecánicos.

Créese que en breve se solucionará la huelga á favor de los obreros.

En Palacio se han recibido mas de 7000 telegramas de felicitación á los Reyes por haber resultado ilesos del atentado.

Un catadrático que ha desaparecido.

Madrid 4 á las 24 El catadrático de Historia Crítica don Fernando Brieua ha desaparecido desde ayer.

Según afirman los médicos, dicho señor padece desde hace tiempo una excitación nerviosa y se cree que esta le ha perturbado la cabeza.

Meeting de panaderos

Madrid 5 á las 0:45 En el Teatro Barbieri se ha celebrado un meeting organizado por la Federación de panaderos.

Ha presidido el compañero Paz.

El escenario estaba adornado con banderas.

Hablaron los representantes de provincias resumiendo el presidente de la sociedad La Unión, exponiendo el estado de la cuestión obrera en diferentes regiones.

Se dieron vivas á La Unión y á los trabajadores.

Los Reyes en casa de la Duquesa de Fernán Nuñez.

Madrid 5 á las 2:45 A la una de esta madrugada los Reyes se retiraron del gran baile celebrado en los salones de la Duquesa de Fernán Nuñez.

Los salones estaban explendidosísimos.

Las comitivas regías regresaron á Palacio cambiando tambien el itinerario de las calles.

Los Reyes entraron en Palacio sin novedad.

Bolsa.Cotizaciones— Madrid 4 á las 16:45 Interior contado . . . 8135 Interior fin de mes . . . 8170 Amortizable, 5 p. g. . . 9950 Banco de España . . . 00000 Compañía Tabacalera 405'00 Francos 10'10 Libras 00'00 Exterior 00'00 Mencheta

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma J. Sureda Lliteras

ACONSEJAMOS la OSTRINA. por ser el mejor reconstituyente. Puede tomarla desde el niño de teta al anciano más delicado. De venta: Centro Farmacéutico de Palma J. Sureda Lliteras

VINOS NATURALES Binisalem en garrafrones de dos litros á 90 céntimos, sin envase. RUISEÑOR en botellas de un litro á 45 céntimos, sin envase. Los buenos vinos dan buena salud al cuerpo y son de mucho alimento. Servicio á domicilio COLMADO PAJARITA San Nicolás, 6

TARJETAS POSTALES En la librería de Amengual y Muntaner se expenden tarjetas postales con el busto de los Reyes, en miniatura. Precio de cada tarjeta: cinco céntimos de peseta.

AGUA OXIGENADA Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

FUEGOS ARTIFICIALES J. Espinós é hijo—Reus Ramilletes completos de 40 pesetas en adelante.—Piezas artificios aéreos y fantasma. Depósito: Antigua Droguería CAN SUAU, de Jaime Quegüas Roselló.

Se alquila una casa, con un local de bastante capacidad, propio para fábrica ó almacén, situada en el Ensanche. Darán razón Sindicato, 175, piso segundo.

CAFE MAHONES Todos los días tarde y noche variadas conciertos por una troupe franco española de variedades, compuesta de las artistas Paço la China, La Bella Aragón, Mlle. Olga Regina (la italiana cosmopolita), y Las Valenzuelas.—Entrada libre.—Servicio esmerado.

SE VENDEN Dos fincas de 500 y 550 duros de renta muy recreativas, situadas á menos de 20 kilómetros de Palma, buenas carreteras. Informarán: Casa Anunciadora, Palacio, 8.

AVISO IMPORTANTE Gran liquidación de todos los artículos de la tienda La Dalía Azul, Pelaires, 23 y 25, por cierre de la misma. Precios sorprendentes por lo barato. Acudid y vereis.

EQUIVALENCIAS y cuentas hechas propias para la compra y venta de COLONIALES de venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma.

RELOJERIA ALEMANA DD GUILLERMO KRUG COLON 40 y 44 Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económicos.—APRENDICES.—Se necesitan unos 600.

Curación de la Tos Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peñal 2.—Palma de Mallorca.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION CONQUISTADOR, 12

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 4 á las 4 tarde. Festejos de la boda

Desde muy temprano formaron las tropas en el campamento de Carabanchel en orden de batalla.

A las nueve llegaron á caballo el rey, el príncipe viudo, el infante de Baviera, los príncipes extranjeros, seguidos de lucidísima escolta.

Seguidamente llegaron en carruaje la reina Victoria, doña Cristina y la princesa Beatriz, y las infantas con sus séquitos.

Se situaron en la tribuna, excepto la reina Victoria, que revistó las tropas, llevando al estribo derecho al rey y al ministro de la Guerra, y al izquierdo al príncipe viudo y al capitán general.

El desfile resultó brillantísimo.

Lo inició el regimiento de Wad-Ras, solo, para rendirle el homenaje acordado.

Immenso público le aplaudió con entusiasmo.

Después desfilaron las Academias, llevando á la cabeza á la Escuela Naval.

Seguían la columna de desembarco de la escuadra, la infantería y los cazadores á paso largo para dejar espacio á la artillería que pasó al trote, y á la caballería que, yendo la cabeza al trote, seguía el centro al galope y la retaguardia á escape, produciendo un efecto magnífico.

El público aplaudió frenéticamente. Al frente de la caballería iban los alumnos de la Academia de Valladolid.

El príncipe viudo se puso al frente de su brigada y el infante de Baviera mandaba su escuadrón.

Eran unánimes los elogios á la marcialidad de las tropas, especialmente de las Academias.

Los marinos y los moros fueron muy aplaudidos.

Se oyeron muchos vivas á los valientes.

Las mulas de una pieza de artillería se cayeron, no ocurriendo desgracias.

A medio día se inició el regreso á Madrid.

El rey, á caballo, vino por la carretera, entre multitud de coches y automóviles, y rodeado por inmenso gentío que le aclamaba sin cesar.

Las reinas y sus comitivas vinieron por la Casa de Campo hasta Palacio.

En la tribuna regia estuvieron presenciando el desfile Moret y Romanones.

La artillería y caballería levantaron tanto polvo, que hubo momentos en que la respiración era imposible.

Esto y el calor irresistible que se sentía, hacía muy penosa la estancia en el campamento.

Así y todo, no bajaron de 20.000 las personas que presenciaron el desfile.

Vigilancia en la frontera En la estación internacional de Cerebere se sometió á los viajeros á una inspección minuciosa y rigurosísima.

El cónsul español en Certe ha dado al vicecónsul de Agde el nombre y señas de un anarquista procedente de Madrid.

Se hacen muchas pesquisas para prenderle.

Los catalanistas de París Se recibe un despacho de París diciendo que la Liga Nacionalista Catalana, domiciliada en aquella capital, ha dirigido una circular á los periódicos protestando de la información, según la cual el atentado es consecuencia de un complot catalanista.

El telegrama termina diciendo: «Regidica y catalanista son dos polos opuestos.»

El despacho expresa las simpatías de los firmantes por la pareja real.

El juez especial.—El cadáver del asesino. —Autopsia.—La policía de Barcelona.

Esta mañana estubo en el ministerio de la Gobernación el juez especial señor Valle, que entiende en la causa del atentado.

Estuvo largo rato hablando con Romanones, cambiando ambos impresiones acerca de los extremos que abarca la causa.

Se ha verificado la autopsia del cadáver del anarquista Morral.

El dictamen forense, sobre todo en la parte que se refiere al estudio antropológico del asesino, es un documento notable, al decir de las personas que lo conocen, y que leerán con interés cuantos se dedican á los estudios criminales.

Se ha recibido en el ministerio de la Gobernación un retrato grande de Morral, enviado desde Barcelona.

Debó haber llegado ayer, sin que se conozca la causa del retraso.

No obstante ha resultado inútil, pues de la identificación no queda ninguna duda de que el muerto sea Mateo Morral.

También han llegado dos personas de Barcelona, una de ellas un comerciante muy amigo del padre del asesino el cual ha reconocido, como todos los demás, al muerto.

El condé de Romanones dice que la principal responsabilidad corresponde á la policía de Barcelona, pues por lo que se sabe, estaba sobre la pista y la dejó escapar.

Confirma esto, que el primer telegrama que vino de Barcelona, despues del atentado, cuando en Madrid andaban á ciegas y sin orientación, por el estupor que en todos causó el atentado, daban ya como autor del hecho á Mateo Morral.

La subscripción para las víctimas —El detenido en Jadraque.—La maleta del asesino.

Mañana se celebrará Consejo de ministros para tratar de centralizar la subscripción abierta para las víctimas y recoger datos y antecedentes de todos para hacer un reparto equitativo que alcance á todos.

Entre los más necesitados están la madre y una hermana de uno de los oficiales muertos, las cuales no tenían otro amparo que las del oficial y con su muerte han quedado en la mayor miseria.

Romanones ha dicho que, en caso de haber pasado unos días más sin descubrir al asesino, se hubiera aumentado el precio de su captura, pues había concedidos hasta 20.000 duros para destinados á ese objeto.

Ha llegado á Madrid el que fué detenido ayer en Jadraque, siendo sometido inmediatamente á interrogatorio por el juez señor Valle.

El detenido negó que tuviera participación alguna en el atentado, incurrió en muchas contradicciones.

El juez, como resultado de esta indagatoria, no sacó otra impresión sino que el detenido es un sujeto muy peligroso.

Esta mañana fué trasladado al depósito judicial el cadáver del asesino.

Iba custodiado por varias parejas de seguridad montadas.

El traslado lo presenció muy poca gente.

El Juzgado estubo ayer en la casa de huéspedes de la calle Mayor, practicando un nuevo registro.

Se incautó de la maleta que pertenecía á Morral, la cual fué abierta, encontrándose algunos prendas de ropa, varios objetos y un pañuelo manchado de sangre, al parecer.

Practicado el análisis de estas manchas, resultaron ser de una substancia química.

Diligencias judiciales.—Reconocimiento del cadáver.—Nuevas declaraciones.

El Juzgado sigue practicando diligencias relacionadas con el atentado.

Una de las realizadas hoy ha sido el reconocimiento por última vez del cadáver, observando que éste no ofrece heridas en la mano derecha como se dijo, sino algunas quemaduras causadas por ácidos y unas cicatrices de larga fecha.

El juez y el fiscal se han repartido el trabajo de las declaraciones.

Hoy han comparecido ante dichos funcionarios hasta 30 testigos, sin que sus declaraciones hayan dado ninguna luz en el sumario.

Las indagatorias del juez van encaminadas principalmente á depurar si el atentado fué debido á un complot ó fué un hecho aislado, aunque hasta ahora el juez se inclina á creer lo primero.

Por esto procura con tanto empeño descubrir la persona ó personas que facilitaron á Morral los ingredientes para cargar la bomba y los vestidos con que se le ha encontrado, que no eran los suyos habituales.

No sería extraño que se practicaran algunos registros encaminados á esclarecer este punto.

Se esperan en el Juzgado las diligencias practicadas en Torrejón de Ardoz.

El corresponsal del Petit Parisien en Londres, asegura que el atentado es obra de un complot tramado en aquella capital.

Algunos individuos comprometidos en el atentado de la rue de Rohan de París, se hallan también comprometidos en el crimen de la calle Mayor, de Madrid.

Se asegura, según dice el citado corresponsal, que el autor del atentado último es un anarquista español, expulsado de Francia en 1.º de Mayo, y que ha permanecido en Londres hasta la semana pasada.

La presencia de Vallina en el Club anarquista de Londres, es muy significativa.

Hay además un detalle más significativo aún: la noche del atentado hubo una espléndida iluminación en dicho Club.

De Marruecos Comunican de Gibraltar que el almirante Weister ha advertido al jefe de la cábila de Anghera, cuyos individuos tirotearon á un barco inglés, que en cuanto vuelva á repetirse el hecho, bombardeará los poblados sin previa advertencia.

Por ahora hay tranquilidad en aquella costa.

Accidente en nn tranvía En Providencia (Estados Unidos), sin que se conozca la causa, volcó un tranvía con doble imperial, resultando 14 muertos y 40 heridos.

Catalanes y Madrileños La Sociedad coral de Amigos Tintoreros de Barcelona, dió anoche un concierto en la calle de Argumosa, en el corazón de los barrios bajos de Madrid, entusiasmando al numeroso público que la escuchaba.

Sobre todo cuando cantó el himno «Gloria á España», la ovación que se dispensó al orfeón catalán fué delirante.

Los vivas á Cataluña eran incansables, y los orfeonistas contestaban con vivas á Madrid.

El acto de confraternidad de las dos pueblos era conmovedor.

Los catalanes están muy satisfechos de las deferencias de aquel vecindario.

El festival de orfeones El día es bochornoso y amenaza tormenta.

A las cinco se reúnen los orfeones en la plaza de Toros.

El festival promete ser brillantísimo. A juzgar por el inmenso gentío que se dirige á la Plaza, el circo taurino estará atestado.

Los orfeones se dirigen á la Plaza con sus estandartes.

En el extranjero Se dice que Italia propondrá la celebración de una Conferencia internacional contra los anarquistas, á condición de que todas las naciones se adhieran.

En la misa celebrada ayer en la capilla de Windsor, á la que asistieron los reyes de Inglaterra, se dirigió una plegaria especial en la cual se hizo mención del atentado contra los reyes de España.

Telegramas de felicitación En la Cámara dos Pares de Lisboa se presentó una proposición, lamentando la desgracia que ha caído sobre España, y felicitando á los reyes por haber salido ilesos del atentado.

Dicha proposición quedó aprobada por unanimidad.

También en la Duma, de San Petersburgo, protestaron del atentado de Madrid, acordando expresar á las Cámaras españolas su sentimiento por el gran número de víctimas causadas, y felicitar á los reyes por haber salido ilesos del percance.

El orfeón donostiarra Un telegrama de San Sebastian dice que el orfeón donostiarra, además del premio de 15.000 francos obtenido en el concurso musical celebrado en París, ha alcanzado también el premio de ejecución.

La pena de muerte Un despacho de San Petersburgo dice que por iniciativa del ministro de Justicia, el Gabinete se ha declarado favorable á la abolición de la pena de muerte por los delitos políticos.

En Corea Un telegrama de Tokio dice que los insurrectos de Corea siguen cometiendo toda clase de violencias.

Pertencientes á diversas Sociedades patrióticas. Han sido enviados soldados japoneses para reprimir la insurrección.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA.

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago ó intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca «STOMALIN», Serrano, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

Gabinete Odontológico DEL Cirujano Dentista

NICOLAS TICHOULAT Se aseguran las dentaduras artificiales, para la pronunciación y masticación, pagando su importe á los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día.

PRECIOS ECONOMICOS PASEO DEL BORNE ENTRADA: PELAIRES 102

ANUARIO DE LAS BALBARES PARA 1906

Contendrá mas de 100.000 señas de las profesiones, industria y Comercio de Balear, á la vez que profusión de datos históricos, geográficos, estadísticos, vias de comunicaciones telegráficas, telefónicas, etc., siendo por ó tanto su consulta indispensable al comerciante, industrial, oficinas del Estado, Sociedades de todas clases, y á las personas de carreras civiles, militares, liberales ó eclesiásticas. Estará de venta en las principales librerías de Europa y América, para cuyo fin cuenta con agentes en las principales poblaciones. Precio 3'50 pesetas por suscripción, 4'00 pesetas despues de publicados.

Anuncios y suscripciones: Plaza de la Marec, 2, 3.º.—Palma

OBRA NUEVA J. FALP Y PLANA Lo Geni Catalá Poéma

PRECIO: 5 PESETAS De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner